



Communiqué de Presse

Du syndicat CGT du Conseil Départemental

Département 66

Celui qui lutte n'est pas sûr de gagner, mais celui qui ne lutte pas a déjà perdu.

Assistants Familiaux: « Des Grains de Sable »

Les assistants familiaux, couramment appelés les « familles d'accueil », ont pour fonction d'accueillir à leur domicile des enfants concernés par une mesure de protection judiciaire et confiés à la Présidente du Département qui est en charge d'organiser les différents dispositifs de Protection de l'Enfance sur le territoire.

Au niveau national, le rapport rendu public le 8 avril dernier, par la commission d'enquête de l'Assemblée Nationale portant sur les **manquements des politiques publiques de protection de l'enfance** souligne l'urgence de faire évoluer les modalités d'accueil, toutefois, aucun projet de loi n'est en attente, aucune volonté politique n'est affichée en la matière.

Aujourd'hui, dans les Pyrénées-Orientales, c'est près de 600 enfants qui sont accueillis par les 240 Assistants Familiaux que compte Département. Dans un dispositif à bout de souffle, manquant cruellement de personnels et de moyens, les Assistants Familiaux œuvrent au quotidien auprès d'enfants souvent marqués par la vie et qui réclament une attention toute particulière.

Aussi, les professionnels réclament les moyens d'**offrir une prise en charge décente** pour les enfants qui leur sont confiés.

Sans possibilité d'échange avec l'administration, les agents se sont largement mobilisés. Après deux fortes **journées d'action** au cours des mois passés, **des engagements ont été pris**.

Si certains nécessitent des choix budgétaires qui seront débattus en fin d'année, d'autres considérés comme de simples ajustements, des « Grains de Sable », comme l'a répété à l'envi l'un responsable lors des derniers échanges, devaient être mis en œuvre de manière rapide.

Or, il n'en est rien.

Incompréhension, mépris, les sentiments sont divers chez les agents qui aujourd'hui ont la ferme intention de rappeler à la Présidente du Département que derrière les chiffres et les arguments, c'est le quotidien d'enfants fragilisés dont il est question.

Pour ce faire, ils mèneront une **action éminemment symbolique**, qui se déroulera le :

Vendredi 20 Juin 2025 à 10h00
devant le siège de la
Direction des Solidarités du Conseil Départemental
situé Rue Joseph Sauvy à Perpignan

Une conférence de presse sera donnée à l'issue du rassemblement.